



Antwort zur Anfrage Nr. 0388/2024 der ÖDP im Ortsbeirat Mainz-Oberstadt betreffend  
**Bretzenheimer Straße Messdaten (ÖDP)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

Für den Zeitraum vom 1.10.2023 bis zum 31.10.2023 wurden die vorhandenen Messdaten ausgewertet.

Die Messungen haben folgendes ergeben:

- In der Bretzenheimer Straße wurde eine Durchschnittsgeschwindigkeit von 15 km/h gemessen. Diese liegt zwar über der erlaubten Schrittgeschwindigkeit von 7 – 10 km/h, stellt aber ein nicht ungewöhnliches Maß für die tatsächlichen Fahrgeschwindigkeiten in verkehrsberuhigten Bereichen dar.
- Rund 20% der erfassten Fahrzeuge fuhr 10 km/h oder langsamer und folgte somit der erlaubten Geschwindigkeitsbegrenzung. Rund 25% der erfassten Fahrzeuge fuhren zwischen 10 und 15 km/h.
- Rund die Hälfte der Fahrzeuge fuhr schneller als 15 km/h. Hiervon wurden bei rd. 32% der Fahrzeuge eine Geschwindigkeit zwischen 15 – 20 km/h und bei rd. 23% eine Geschwindigkeit > 20 km/h gemessen. Die höchste gemessene Geschwindigkeit lag bei 45 km/h.

Einordnung der Messergebnisse:

Die Messdaten entsprechen den Ergebnissen, wie sie in verkehrsberuhigten Bereichen regelmäßig zu beobachten sind. Auf Basis dieser Daten wird daher kein unmittelbarer Bedarf in der Anpassung des Straßenraumes seitens der Verwaltung gesehen. Da dennoch bei ca. ¼ der erfassten Fahrzeuge Geschwindigkeiten von 20 km/h und höher gemessen wurden, wird die Verwaltung die Situation erneut prüfen und wenn möglich und erforderlich Maßnahmen hierzu in Angriff nehmen.

Mainz, 18. Juni 2024

gez. Steinkrüger

Janina Steinkrüger  
Beigeordnete